ens et chats qui dépérissent dans les iges ou les cas de maltraitance sur maux domestiques. L'animal est la quième roue du carrosse.

A.: Comment les mobiliser?

L.: Je suis prête à balancer des cares de chiens et de chats euthanas devant les ministères pour les oblià prendre conscience du problème. A. : Vous êtes toute jeune. Vous ntez-vous les épaules assez larges ur montrer au créneau ?

L:Ce n'est pas gagné. Mais ça ne me t pas peur. Je suis polie mais je n'auaucune retenue pour mettre les pouirs publics face à leur responsabilité. A.: Est-ce que vous avez les coues franches?

L.: Un poste comme celui-ci nécese une expérience que je n'ai pas enre. Je me sens comme un énarque de ans élu président de la République. uelle est ma légitimité pour dire à des ens qui sont sur le terrain "je ne ferai as comme vous"? J'essaie d'être à la auteur de la tâche. Et j'espère avoir le mps de faire bouger les choses.

Je suis prête à balancer des frigos de cadavres de chiens devant les ministères!

F. A.: Avant de vous lancer dans la protection des animaux, aviez-vous un modèle?

C.L.: Brigitte Bardot. Pour son courage et son abnégation. J'essaie de faire abstraction de certains propos qu'elle a tenus. A force de voir des horreurs, je crois que le milieu de la défense des animaux peut rendre méchant parfois. F. A.: Et vous, êtes-vous assez armée face à la détresse animale ?

C.L.: Il m'arrive d'avoir les larmes aux yeux et je me dis : "Non, pas devant tout le monde." Mais même si cela me touche, je n'ai pas de problème à regarder toute cette souffrance en face. ■

Propos recueillis par Claudine Colozzi

OU ADOPTER?

Le refuge SPA le plus proche de chez vous : tél. : 01 43 80 40 66 ou www.spa.asso.fr A prévoir : une pièce d'identité, un justificatif de domicile, 125€ pour un chien, 80 € pour un chat

BLANDINE ET ELODIE Jusqu'à fin août, elles parcourent le monde pour dénicher les meilleures pratiques énergétiques.

Deux globe-trotteuses sur la route des bonnes idées écolos



e l'énergie et de l'enthousiasme, elles en ont à revendre! Tant mieux, car Blandine et Elodie, 24 et 25 ans, se sont lancées un défi de taille: un tour du monde thématique, le "Tour des énergies". Un grand voyage scientifique en seize étapes, durant sept mois. Leur ambition : découvrir, de pays en pays, toutes les bonnes idées en matière de production et de consommation d'énergie et les faire connaître au public français. "Le réchauffement climatique et l'épuisement des énergies fossiles sont des enjeux colossaux, résume Elodie. Si, à notre niveau, on peut relayer des solutions pour y remédier, nous aurons réussi notre pari." Les deux globetrotteuses se sont connues en classe préparatoire avant d'intégrer la même

école prestigieuse : Polytechnique. C'est le goût de l'ailleurs et des langues étrangères – elles ont appris le russe à l'X – qui les a rapprochées. "On a toutes les deux vécu à l'étranger pendant notre enfance, raconte Blandine. Elodie aux Pays-Bas, moi en Arabie Saoudite." Cette jeunesse voyageuse les a liées au sort de la planète. Leur formation scientifique n'a fait que les responsabiliser davantage. "Chaque petit geste compte. Quand le Sénégal lutte contre la désertification en valorisant sa forêt, quand la Norvège mise sur l'énergie des marées pour fabriquer

de l'électricité, ils ouvrent la voie à d'autres pays. C'est le message qu'on veut faire passer", insiste Blandine. Ce tour du monde a aussi un volet pédagogique. Sept classes de CM1-CM2 sont associées au projet de Blandine et d'Elodie, qui ont fourni aux enseignants du matériel (fiches, dessins...) pour initier les élèves au climat ou au développement durable. Norvège, Maroc, Afrique du Sud, Angola... les deux filles racontent leur périple aux enfants et répondent à leurs questions, via leur site Internet*.

Bientôt, leur propre entreprise spécialisée dans l'habitat vert

Un partenariat qui rend cette aventure concrète et utile. Au quotidien, Blandine et Elodie s'enrichissent de rencontres fortes (un Marocain, refoulé deux fois d'Europe, leur a raconté sa vie; des punks les ont hébergées à Hambourg). Et elles acquièrent une expérience dont elles comptent se servir à leur retour en France. En effet, elles projettent de créer une entreprise spécialisé dans l'habitat écologique. Toiture végétale, récupération de l'eau de pluie... elles piochent leurs futures idées sur le terrain. Charlotte Fouilleron www.promethee-energie.org

pulssion meussis De retour à Paris le 29 août, le duo, Blandine (à g.) et Elodie (à d.), se lancera dans 'écriture d'un livre,